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El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés reconoció que Eduardo Rivera Pérez es uno de los 
perfiles de calidad, entre los que se incluyen a mujeres, que tiene el panismo para recuperar en la 
elección del 2024 el Gobierno del Estado.

 Estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla, anunciaron que el plantón que iniciaron desde hace 20 días a las 
afueras de dicha casa de estudios permanecerá y se espera que pronto regresen a clases presenciales de forma legal. 
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Investigadores BUAP y dInvestigadores BUAP y de la Universidad e la Universidad 
de de GeorgiaGeorgia desarrollan un proyecto sobre  desarrollan un proyecto sobre 
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ANGELOPOLITANAS

INVESTIGADORES BUAP Y DE 
LA UNIVERSIDAD DE GEORGIA 
DESARROLLAN UN PROYECTO SOBRE 
INOCUIDAD DE ALIMENTOS AGRÍCOLAS

Forma parte del programa “100,000 
Strong in the Americas”

El 80 por ciento de las hortalizas que se exportan a Estados 
Unidos procede de México, y Puebla es uno de los nueve produc-
tores más importantes del país. No obstante, la Administración 
de Medicamentos y Alimentos (FDA, por sus siglas en inglés) res-
tringe constantemente su ingreso por la presencia de parásitos. 
Para apoyar a los productores, investigadores de la BUAP y de la 
Universidad de Georgia, Estados Unidos, desarrollan un proyecto 
conjunto para garantizar la inocuidad de estos alimentos y no 
causen daño a la salud cuando sean ingeridos en forma fresca.

Para ello se imparten cursos de capacitación a los producto-
res para reducir o eliminar los peligros físicos, químicos y bio-
lógicos durante la producción, cosecha y manejo de alimentos 
agrícolas; así como las condiciones que debe cumplir el agua 
y suelo. A la par, se brinda información de la nueva regulación 
FMSA (Food Modernization Safety Act) considerada por la FDA 
para la exportación de productos frescos a Estados Unidos.

La doctora María Lorena Luna Guevara, investigadora de la 
Facultad de Ingeniería Química e integrante del proyecto, expli-
có que estos alimentos se consumen directamente una vez que 
son adquiridos y no se someten a ciertos procesos de cocción 
para eliminar los microorganismos patógenos.

Se calentó el granizo, por eso la dirigencia estatal 
de Morena tomó la decisión de no dejar pasar 
nada de quien ya ven como su contrincante a 
la gubernatura en 2024, el panista Eduardo 
Rivera.
La denuncia ante las autoridades electorales 

por violar la veda con su actividad diaria, tuvo 
respuesta institucional, las dirigencias estatal 

y municipal de Acción Nacional consideraron desesperada la 
denuncia morenista contra Lalo Rivera, y la percibieron como 
un distractor ante los nulos resultados de los gobiernos de su 
partido.
En comunicados separados advirtieron que no se detendrán 
las acciones y difusión del trabajo del presidente municipal 
por la veda de la consulta de revocación del mandato, la cual 
vieron como exagerada.
 “Morena ya demostró qué no sabe gobernar, le molesta que 
este ayuntamiento trabaje a marchas forzadas para que Puebla 
recupere su liderazgo a nivel nacional”, estableció la dirigencia 
municipal.
Esto luego de que el dirigente estatal de Morena, Aristóteles 
Belmont Cortés, denunció ante el Instituto Nacional (INE) a 
Rivera Pérez por presuntamente promover propaganda guber-
namental durante la veda. La decisión del panista está tomada 
y no dejará de trabajar y de informar.

    El gobernador Luis Miguel Barbosa expresó su bene-
plácito por la pronta reapertura de la Universidad 

de las Américas Puebla. Confirmó que la rectora 
Cecilia Anaya Berríos, de la UDLAP, compareció 
ante un juzgado en Cholula, para establecer los 
términos de la devolución del campus.
El gobernador precisó que la doctora Anaya 

compareció por escrito y aceptó recibir la posesión del plantel. 
“No dice más la diligencia, sobre lo que se ha puesto a declarar 
un vocero de ellos de condicionar la entrega, no. Ayer mismo el 
patronato nuevo, que fue el que ofertó la posesión, se expresó 
consintiendo lo dicho por la doctora Cecilia Anaya”, explicó.
También señaló que se debe fijar una audiencia para que se lleve 
a cabo la diligencia en la cual la rectora interina reciba la pose-
sión material del campus. Las diligencias las define la autoridad 
judicial y en el acuerdo se establece quiénes pueden participar, 
sin condicionantes, ya que se trata de un acto voluntario.

Obreros de la empresa Fujikura Automotive México Querétaro 
S.A. denunciaron al sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Industria Arnesera, Eléctrica Automotriz y Aeronáutica de la 

República Mexicana de la Confederación de 
Trabajadores de México, por agresiones 
físicas y verbales del líder sindical Juan 
Trinidad Hipólito Contreras, por lo cual, 
solicitaron la intervención del gobernador 
Luis Miguel Barbosa para solucionar el 
conflicto intersindical.

Exigen que interceda la Junta Especial 6 
de la Junta Local de Conciliación Arbitraje del 

Estado de Puebla, para que puedan tener el recuento, para elegir 
un nuevo sindicato y así terminar con 15 años de malos tratos.
Dieron a conocer que el 26 de febrero de 2019 el Sindicato Siglo 
XXI, emplazó por demanda de titularidad para la administración 
del contrato, sin embargo, los intereses de la empresa y las 
autoridades laborales no permiten que exista este derecho 
para llevar a cabo una nueva elección.
Señalaron que dos mil 300 trabajadores piden un cambio de 
sindicato, debido a que existe acoso laboral a mujeres y siembra 
de robos a los trabajadores, lo que los lleva al despido inmediato 
para después contratar personal nuevo, pues el sindicato no 
ve por los trabajadores, sino a lo que diga la empresa.
“Ya son tres años, pues desde el 2019 estamos así (…), hubo 
varios que intentaron hacer un movimiento antes, pero los 
corrieron y no corrieron con la suerte de seguir como nosotros. 
Es importante recalcar que Juan Trinidad Hipólito Contreras 
lleva 15 años como delegado y nadie lo puso, pues en ese enton-
ces la empresa era muy pequeña y una persona de recursos 
humanos le dijo que, si quería ser delegado y él dijo que sí, por 
lo que nadie lo eligió, nadie voto por él”, acotaron.
Insistieron que hay personas que apoyan a Siglo XXI, se le hace 
saber al departamento de recursos humanos para despedirlos 
y hacerse de nuevo personal que esté con la CTM.

El gobierno poblano, a través de la Secretaría 
de Seguridad Pública, sigue con el traslado 
de internos a penales federales, como parte 
de una limpia en las cárceles de Puebla.
El gobernador señaló que estas acciones 
las realiza su administración en el Cereso 

de San Miguel con el objetivo de impedir que existan controles 
internos de los mismos delincuentes.
 “Ojalá y todos los reclusos desempeñen una función de recon-
ciliación con la sociedad, de rehabilitación social y no quieran 
volver un paraíso del crimen el lugar donde deben de rehabili-
tarse”, comentó Barbosa.
Recientemente sumaron 100 custodios al penal de Puebla luego 
de egresar de la Academia Estatal de las Fuerzas de Seguridad 
Pública.
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“Pueden estar expuestos a contaminación y al ser consumi-
dos ocasionan una Enfermedad Transmitida por Alimento (ETA), 
con implicaciones leves o mortales; además, al involucrar a va-
rios comensales ocasionan un ‘brote’. Por lo anterior, se requiere 
conocer las potenciales fuentes de contaminación para prevenir 
el daño de estos productos a los consumidores”, señaló la inte-
grante del Cuerpo Académico “Innovación en tecnología para el 
desarrollo de productos alimenticios”.

En estas capacitaciones participan instructores de otras uni-
versidades del país y del extranjero. Se han impartido de mane-
ra presencial y virtuales a productores de los estados de Puebla, 
Guerrero, Veracruz y Michoacán.Este proyecto forma parte del 
programa “100,000 Strong in the Americas”, para que estudian-
tes latinoamericanos realicen estancias en universidades nor-
teamericanas.
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DIPUTADOS DEL PARLAMENTO 
EUROPEO VISITAN SENADO DE 

MÉXICO PARA MODERNIZAR 
ACUERDO COMERCIAL

Eurodiputados visitaron el Senado de México para impulsar 
la modernización del acuerdo comercial con la Unión Europea

“RUSIA HA DEJADO CLARO 
SU RECHAZO TOTAL A LA 

DIPLOMACIA”, ACUSA EE.UU. Y 
CANCELA ENCUENTRO

Estados Unidos acusó que Rusia “ha dejado claro su 
rechazo total a la diplomacia”, por lo que ya no tenía 
sentido realizar una reunión

MURIÓ A LOS 87 AÑOS 
EDUARDO GONZÁLEZ PALMER, 

LEYENDA DEL AMÉRICA
Eduardo González Palmer fue el quinto máximo golea-
dor de América, Bicampeón de Copa y Campeón de 
Campeones

INTERCAMBIAN AUDIOGUÍAS EN 
MUSEO DE VIENA PARA EXIGIR 

QUE EL PENACHO DE MOCTEZUMA 
REGRESE A MÉXICO

Activistas introdujeron audioguías al Museo Etnográfico de Viena 
para exigir que el penacho de Moctezuma regrese a México
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Un general sin estrellaFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Genaro se enteró que sería enviado a otro Penal, 
unos pocos minutos antes de que lo llevaran a un 
viaje incierto, junto a diecisiete de sus compañeros 
en San Miguel, el pasado domingo 20 de febrero.
Había terminado su periplo por siete años en Puebla, 
tras regresar de los Estados Unidos.
A Genaro le llamaban en su tierra natal, San José 
Carpinteros, “El general”. Su última responsabilidad 
antes de ser capturado fue trabajar como responsable 
de los distintos negocios criminales en la zona, por 
parte de su compañero, Jalil, “El Mamer”.
La responsabilidad de Genaro no era menor. No solo 
tenía que trabajar optimizando los ingresos para esa 
célula de “Sangre Nueva Zeta”, una de las tres orga-
nizaciones que operan para los Zetas, en los estados 
de Coahuila, Puebla, Tamaulipas y Veracruz.
No es un grupo menor, considerando el liderazgo 
de su fundador, Roberto de Jesús, conocido como 
“El Bukanas”. 
En su auge, “El general” lideraba a una organización 
de 50 personas que trabajaban con él de tiempo 
completo, sin omitir a docenas de pobladores de San 
José Carpinteros que le avisaban de lo que pudiera 
ocurrir.
Les organizaba los jales y no era fácil.
Preparaban y operaban los robos a tren, de gas LP 
y el de tráileres y camiones con mercancías de todo 
tipo que después aparecían para su venta en el mer-
cado de Tepeaca.
Ninguno de sus colaboradores era pieza menor. Todos 
eran importantes, al extremo de ser rescatados, si 
alguno era detenido, como aquella madrugada de 
2018 cuando una centena de personas entró a sangre 
y fuego a la comandancia local y liberó a uno de los 
suyos.
El método funcionaba. Para quien lo dude, ahí está el 
encontronazo en el mismo año, en el que al frente de 
unos 200 pobladores, se enfrentaron con un grupo 
del Ejército Mexicano y terminaron vandalizando lo 
que encontraron.
Aquella pipa atestada de gas LP que una patrulla de 
la Policía Federal había detenido, fue recuperada de 
inmediato.
En este percance, su hermano José intentaba calmarlo 
y evitar que siguiera moliendo a golpes una parte de la 
unidad militar a la que tenían bajo su poder. Pero nada 
lo detuvo, ni siquiera su familiar que había trabajado 

como funcionario con un alcalde, quien terminaría 
como delegado de una dependencia.
No todo era arrasar con convoyes militares. Genaro 
cobraba el piso para “Sangre Nueva Zeta” y de repente, 
perdía la paciencia. No se olvida el que un día, fuera 
de sí, mató a los cerdos de un ganadero al que final-
mente, optó por dispararle.
Los pobladores recuerdan que ese día, vieron a un 
grupo de militares, y policías federales y estatales 
que avanzaban hacia Cuapiaxtla para un operativo. 
Unos lugareños, valientes, se acercaron al convoy y 
les contaron lo que ocurrió con el ganadero. Apenas 
intuyeron los uniformados que aquello había sido 
hecho por Genaro, se disculparon y se fueron.
“El general” reclutaba con cuidado a sus colaborado-
res más cercanos y era el caso de Adrián, quien era 
hijo de una presidenta auxiliar de Santiago Acatlán. 
Los pobladores recuerdan un 10 de abril cuando 
Adrián cobró el piso a un empresario de la región y 
terminó matándolo.
Este hombre robusto tenía fama de rudo, aún ante 
los jueces, como aquel que se declaró incompetente 
ante los delitos que se imputaban a ese hombre, en 
agravio a funcionarios federales.
Pero todo terminó el 27 de julio de 2019, tras un 
encontronazo en un tramo del ducto de gas Cac-
tus-Guadalajara, en el tramo el kilómetro 156+00, 
de la autopista Puebla-Orizaba. Aquellas unidades 
de Seguridad Física de PEMEX que fueron quema-
das, le salieron caras a Genaro, quien fue detenido 
pese a los intentos de sus compañeros para intentar 
liberarlo.
En la refriega, “El general” fue herido y decidieron 
llevarlo para su atención a la cabecera municipal, al 
Sanatorio Nuestra Señora de Juquila, en El Santuario. 
Azorados, médicos y enfermeras se vieron rodeados 
por gente que exigían la atención de aquel hombre.
Todo ocurrió en un parpadeo, rayando el mediodía, 
tras la batalla en el tramo del gasoducto y el escape 
hacia la cabecera. No pasaron más de unos minutos 
cuando, medio millar de policías y militares sellaron las 
inmediaciones del hospital, para impedir que Genaro 
pudiera salir de ahí, apoyado por sus leales.
Un helicóptero de las Fuerzas Federales sacó del 
lugar al herido.
Si hubieran intentado llevarlo por tierra, aquello hubiera 
terminado en tragedia.

Ahora, Genaro cambió de lugar, mientras otros más se 
encargarán de los retenes falsos, las gavillas contra 
los trenes y el cobro de piso.
Dicen que el Penal de San Miguel estará en paz por unos 
meses. Quien se quedaron ya buscan como mantener 
los privilegios y dominar el gobierno interno en San 
Miguel. El gobierno prometió que eso no sucederá.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), vaticinó nada menos que una “dic-
tadura eléctrica” en México, en caso de que no sea 
aprobada la iniciativa de reforma eléctrica. 
Bartlett no mencionó al total de las empresas que 
integran a ese grupo de amenazantes aspirantes a 
dictadoras, pero soltó dos nombres: Iberdrola y Enel 
Green Power. Pero, tampoco hay que creer que este 
grupo de torvas organizaciones se quedarían con las 
facturas de luz, a deber por millones de mexicanos. 
Hay más. 
El exgobernador de Puebla profetizó que, de no 
detenerlas, esas empresas desaparecerían a la CFE.
“Incluso Iberdrola ha confesado que 70 por ciento de 
sus dueños corresponden a grandes fondos interna-
cionales. Esto sería un atraco para México, ya que el 
sistema eléctrico quedaría en manos de estos fondos”, 
apuntó el exsecretario de Gobernación federal.
“Si el sector queda en manos de privados, ellos van 
a decidir dónde se invierte y las tarifas, y en un país 
como el nuestro, con tantas desigualdades, esto no 
se puede sostener”, informó.
Con todo, apuntó un dato interesante: la CFE está 
valuada en 370 mil millones de dólares.
Ése es el valor de dar luz a la mayoría de los mexicanos. 
A todo esto, aparece una salva de incógnitas: más 
allá de ocurrencias, ¿qué será peor? ¿pagar cuotas 
altas por un servicio competitivo? O, ¿pagar facturas 
subsidiadas para tener a un viejo político como ícono 
de un monopolio nacional? ¿La libre empresa no se 
fundamenta en la competencia abierta?
O, ¿Cuándo han demostrado su competitividad los 
monopolios públicos?
Son preguntas sin electricidad.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Con foro se pretende impulsar el sector 
del aluminio en la región de Puebla
Puebla, Pue- La Cámara Nacional 
de la Industria del Aluminio México 
(Canalum), busca impulsar este sector 
debido a que en Puebla es un insumo 
indispensable de sectores cuya presen-
cia es importante en la entidad, como lo 
son el automotriz, aeronáutico, el de la 
construcción, entre otros.

Mediante un comunicado, se informó que 
se realizará un Foro Regional denominado 

comercio exterior”, que se llevará a cabo el 
próximo viernes 25 de febrero, donde se es-
peran empresas e instituciones públicas de 
Puebla y Tlaxcala, así como la participación 
del Ayuntamiento de Puebla, la Asociación 
Nacional de Importadores y Exportadores de 
la República Mexicana (Anierm) y la delega-
ción general de Québec en México, con el 
objetivo la presentación de un programa de 
fomento a la industria del aluminio basado 

en la capacitación inversión e innovación.
Con dicho foro la Canalum busca impul-

sar a un sector cuyo valor oscila los 15 mi-
llones de dólares anuales equivalente apro-
ximadamente al 2 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB) y que te quiere aún 
mayor relevancia, gracias a la presencia del 
aluminio como uno de los insumos más im-
portantes para la producción en Puebla.

La cámara señaló que México se ve 
como un lugar propicio de desarrollo gra-
cias a que es de los países con mayor 
apertura comercial en el mundo, donde 
se ofrece a las empresas una gran opor-

el reacomodo de las cadenas productivas 
y de consumo, debido entre otros facto-
res al incremento en costos de transporte 
y tiempos de traslado para las importacio-
nes provenientes de Asia; junto con la en-
trada en vigor de las reglas de contenido 

regional del nuevo técnico para la indus-
tria automotriz impulsar a la fabricación 
nacional de componentes de aluminio y 
toda la cadena productiva y de servicio.

Por último, la Canalum refrenda su 

a México las condiciones adecuadas para 
generar una industria fuerte moderna in-
novadora respetuosa de su entorno geo-

aluminio crezca y se consolide frente a los 
retos globales.  ALMA MÉNDEZ
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INDUSTRIAS DE 
PUEBLA ESPERAN UN 
RESPIRO PARA ABRIL
Puebla, Pue. Se espera que sea el mes 
de abril cuando las industrias tengan 
un repunte y recuperación económi-
ca, pues durante el primer trimestre 
de este 2022 sigue siendo un periodo 
complejo por los efectos derivados de 
la pandemia de COVID-19 y la esca-
sez de insumos, informó el presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra) ca-
pítulo Puebla.

El empresario declaró que la crisis 
logística, el encarecimiento de materias 
primas y el desabasto de semiconduc-
tores, son algunas de las complicacio-
nes que marcaron el 2021 y que aún 
presentan estragos en el 2022.

Asimismo, precisó que entre los 
elementos que preocupan a la indus-

corrupción.
En tanto que sobre los paros técni-

cos que realiza la planta Volkswagen 

producción del modelo Jetta, consi-
deró que no es alarmante y que está 
forma de trabajo seguirá por varios 
meses más.

“Esperábamos un trimestre difí-
cil, y así fue, pero también lo que ya 
esperamos es que para abril ya haya 
una reactivación mucho más acele-

siendo un factor y yo creo que la for-
ma de trabajo va a seguir en el mismo 

 ALMA MÉNDEZ

Trabajadores de Fujikura 
denuncian abusos de la CTM; 
hay denuncias en la Fiscalía

Puebla, Pue. Trabajadores de la empre-
sa Fujikura Automotive México Querétaro 
S.A. denunciaron al sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Industria Arnesera, 
Eléctrica Automotriz y Aeronáutica de la 
República Mexicana de la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM), por 
agresiones físicas y verbales del líder 
sindical Juan Trinidad Hipólito Contreras, 
por lo cual, solicitan la intervención del 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta 

Los quejosos piden que interce-
da la Junta Especial 6 de la Junta Local 
de Conciliación Arbitraje del Estado de 
Puebla, para que puedan tener el recuen-
to, para elegir un nuevo sindicato y así 
terminar con 15 años de malos tratos.

Revientan trabajadores de Fujikura 
contra abusos cetemistas; piden interven-
ción de autoridades estatales

Dieron a conocer que el 26 de febrero 
de 2019 el Sindicato Siglo XXI, emplazó 
por demanda de titularidad para la admi-

nistración del contrato, sin embargo, los 
intereses de la empresa y las autorida-
des laborales no han permitido que exista 
este derecho para llevar a cabo una nue-
va elección.

Señalaron que dos mil 300 trabajado-
res quienes piden un cambio de sindicato, 
debido a que existe acoso laboral a mu-
jeres y siembra robos a los trabajadores, 
lo que los lleva al despido inmediato para 
después contratar personal nuevo, pues 
el sindicato no ve por los trabajadores, 
sino a lo que diga la empresa.

Ventilaron que existen carpetas de 
investigación ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE), con número FGEP/CDI/FIM/
Centro-1/019956/2021 por agresiones fí-
sicas, otra con número CDI/0219/2020/
Norte por intento de homicidio. 

-
bilidades por los actos ilegales y abusos 
de poder que existe en el expediente D-T-
6/325/219.

“Ya son tres años, pues desde el 2019 

estamos así (…), hubo varios que inten-
taron hacer un movimiento antes, pero 
los corrieron y no corrieron con la suer-
te de seguir como nosotros. Es impor-
tante recalcar que Juan Trinidad Hipólito 
Contreras lleva 15 años como delegado 
y nadie lo puso, pues en ese entonces la 
empresa era muy pequeña y una perso-
na de recursos humanos le dijo que, si 
quería ser delegado y él dijo que sí, por 
lo que nadie lo eligió, nadie voto por él”, 
acotaron.

Detallaron que existen personas que 
apoyan a Siglo XXI, se le hace saber al 
departamento de recursos humanos para 
despedirlo y hacerse de nuevo personal 
que esté con el sindicato de CTM.

Finalmente, dijeron que para que 
Hipólito Contreras haga su labor como 
representante sindical, se le debe de dar 
una botella de marca o dinero, para que 
se puedan otorgar permisos para asistir al 
seguro social o cualquier permiso que se 
requiera.  ALMA MÉNDEZ

Ayuntamiento de Puebla reconoció valor y trabajo de Protección Civil
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó el reconocimiento al perso-
nal de protección civil municipal, quien 
arriesgas su vida por el bienestar de los 
poblanos.

El alcalde señaló que los integrantes 
de esta área municipal son personas que 
todos los días arriesgan para atender in-
cidentes.

"Son mujeres y hombres que trabajan 
todos los días para proteger nuestra vida, 
nuestra integridad y salud ante cualquier 
emergencia, la dirección de Protección 
Civil, ahora adscrita a la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), implementa 
la gestión integral de riesgos, los previene 
y trabajo", declaró.

Dijo que en las últimas semanas se han 
vivido sucesos graves, como el incidente 
del pasado 25 de enero en la colonia San 
Matías, donde 29 elementos de Protección 

-
ciente trabajando en tres turnos.

Además, en la explosión de San Pablo 
Xochimehuacán donde más de 20 ele-
mentos estuvieron trabajando, y esto se 
suma al rescate de una persona que cayó 
en una alcantarilla.

"A veces tenemos una percepción por 
fuera de qué es lo hacen las compañeras 
y los compañeros, y cuando tuve la opor-
tunidad de ir a inspeccionar los trabajos 

pisos totalmente colapsado, realmente 
un techo a punto de caer y colapsarse", 
declaró.

Asimismo, dijo que los poblanos 
pueden reportar los incidentes al 911 
o al número de WhatsApp 22-22-72-
95-76 o a través de las redes sociales 
del Ayuntamiento o de Protección Civil 
Municipal de Puebla.  SILVINO CUATE

LOS POBLANOS PUEDEN REPORTAR LOS INCIDENTES AL 911 O AL NÚMERO DE WHATSAPP 22-22-72-95-76 O A TRAVÉS DE LAS REDES 
SOCIALES DEL AYUNTAMIENTO O DE PROTECCIÓN CIVIL MUNICIPAL DE PUEBLA. FOTO: 
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SSA PUEBLA 
REPORTÓ 302 
HOSPITALIZADOS 
Y 146 NUEVOS 
INFECTADOS POR 
ÓMICRON
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 146 nuevos enfermos de 
Coronavirus, en comparación con los 
datos de ayer son 15 menos, también 
se contabilizaron 3 defunciones, ac-
tualmente hay 151 mil 529 acumula-
dos y 16 mil 831 decesos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García informó que en todo 
el Estado hay mil 872 casos activos 
distribuidos en 63 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en el 29 
por ciento de la entidad.

Además hay 302 hospitalizados, 
41 están graves por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), 
Ana Lucía Hill Mayoral, informó 
que hay un reo contagiado que es-
tán en el Centro de Internamiento 
Especializado para Adolescentes 
(CIEPA).  SILVINO CUATE

Vacunación Anti Covid en 
55 municipios de Puebla 
del 23 al 25 de febrero
Puebla, Pue. A partir del 23 de febrero al 
día 25, se instalarán módulos de vacu-
nación permanente en 55 municipios de 
Puebla donde se aplicará dosis de refuerzo 
contra Covid-19, así lo informó el secretario 
de Salud, José Antonio Martínez García.

El secretario explicó que, se aplicará 

dosis de refuerzo a personas de 40 años y 

años con comodidades y de 15 a 17 años, 
que se vacunaron del 25 al 27 de enero.

Dijo que, entre los municipios 
Ahuazotepec, Xicotepec, Tlaola, 
Huauchinango, Tetela de Ocampo, 

Pahuatlán entre otros lugares.

se pueden consultar en: https://previene-
covid19.puebla.gob.mx/

De igual forma dijo que ya están fun-
cionando los 16 módulos de vacunación al 
interior del Estado de Puebla.  SILVINO CUATE

PUEBLA DEBE BUSCAR NUEVAS FUENTES 
DE ABASTECIMIENTO DE AGUA

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aceptó que hay colo-
nias en el Centro Histórico que tiene 
escasez de agua, por lo que dijo que el 
Ayuntamiento de Puebla debe hacer una 
inversión para crear nuevas fuentes de 
abastecimiento.

Barbosa Huerta también consideró 
que se deben mejorar las redes de agua 
potable y saneamiento.

“He tenido reuniones de trabajo con el 
alcalde sobre el tema del agua, del servi-
cio del agua potable en Puebla, aquí hay 
que recordar que la concesión de agua no 
abarca todo Puebla, habría que ver si está 
escasez le corresponde ser atendida a la 
concesionaria u otra forma de suministro 

y desde luego que es un asunto perma-
nentemente está viéndose y se tiene que 
resolver de fondo, no puede haber una 
ciudad del tamaño de lo que es Puebla sin 
que haya una inversión para asuntos de 
nuevas fuentes de abastecimiento para 
temas de nuevas redes”, dijo.

Además, dijo que si hay falta de agua 
en algunas colonias o juntas auxiliares del 
municipio, se debe a que se encuentran 
fuera de la competencia de la concesio-
naria Agua de Puebla.

Barbosa Huerta comentó que ha teni-
do reuniones de trabajo con el presidente 
Eduardo Rivera Pérez para abordar dicho 
tema, sin embargo no dijo si se habló de 
la concesión.  SILVINO CUATE

Sigue la cuarta ola Covid pegando al 
Congreso; van 7 diputados infectados
Puebla, Pue. Los contagios de Covid-19 
en diputados se siguen presentando, 
suman siete los legisladores en esta 
condición, siendo el más reciente el pa-
nista Eduardo Alcántara Montiel.

Al igual que el resto de los legisla-
dores que se han contagiado semanas 
atrás, Alcántara Montiel utilizó sus re-
des sociales para anunciar que se había 
realizado la prueba dando positivo de 
coronavirus.

Debido a esta condición, el coordi-
nador de los diputados del PAN en el 
Congreso local, no pudo acudir a la re-
unión convocada por Marko Cortés para 
impulsar el Sistema PAN.

En esta cuarta ola de contagios, 

donde predomina la cepa de Ómicron, 
Mónica Silva fue la primera diputada por 
el PT que dio positivo a Covid al cierre 
del 2021, semanas después se reincor-
poró a sus actividades presenciales.

Para el 9 de enero el diputado de 
Morena y líder del Congreso local Sergio 
Salomón Céspedes dio positivo de 
Covid-19.

El 11 de enero fue Daniela Mier, al 
día siguiente fue Eduardo Castillo, para 
el 24 de enero quien dio positivo fue el 
priista, Néstor Camarillo Medina, el 27 
de enero el morenista Iván Herrera se 
había contagiado, y ahora este 21 de 
febrero el panista Eduardo Alcántara dio 
positivo de Covid.  AURELIA NAVARRO



MIÉRCOLES
23.2.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

��������	
���������������������
�������������������	�������
Puebla, Pue. Después de que Enrique Rodríguez, vo-
cero de la Fundación Mary Street Jenkins, informó 
que será entregado el campus de la Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP), el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta reconoció la postura de la rectora, 
Cecilia Anaya Berríos para recibir la institución.

Además, Barbosa Huerta felicitó a los integrantes 
de la Universidad por el retorno a las actividades en 
la institución.

El mandatario poblano explicó que el día de ayer 
(21 de febrero) la doctora Anaya compareció ante el 
juzgado donde aceptó recibir la posesión del campus 

“El día de ayer la doctora Anaya compareció ante 
el juzgado donde se había iniciado un procedimiento 
de jurisdicción voluntaria en la cual el patronato nue-

doctora Anaya la posesión del campus y compareció 
por escrito y aceptó recibir la posesión del campus y 

que hace puesto a declarar un vocero de ellos, de con-
dicionar la entrega, ayer mismo el patronato nuevo 
que fue el que ofertó la posesión, se expresó consin-

lleve a cabo la diligencia en la cual, la doctora Anaya 
reciba la posesión material de campus”, declaró.

Cabe recordar que Enrique Rodríguez, vocero de la 
Fundación Mary Street Jenkins, informó que la recto-
ra de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), 
Cecilia Anaya Berríos, acudió al juzgado local con 
sede en Cholula para acordar los mecanismos por los 
cuales será entregado el campus de la institución en 
los próximos días.  SILVINO CUATE

No se ha violado la veda electoral, atajó Eduardo Rivera

CON VIDEOS CHAFAS LA 
FISCALÍA ME VINCULÓ A 
PROCESO, ACUSÓ EL EX 
AUDITOR FRANCISCO 
ROMERO SERRANO
Puebla, Pue. Este martes Francisco 
Romero Serrano, auditor suspendido 
como titular de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE) acusó a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de haber logrado la vin-
culación a proceso en su contra valiéndo-
se de videos “mutilados y editados”.

-
lía de haber ignorado el testimonio que 
dio la supuesta víctima, apoyándose 
en versiones de policías que incluso 
dijeron haber visto armas, sin poderlo 
comprobar, durante el aparente delito 
de agresión del que se le acusa.

A unas horas de que la FGE formali-
zará la vinculación a proceso de Romero 
Serrano señalado de haber incurrido 
en el delito de violencia familiar, este 
martes a través de un comunicado pu-

advirtió que habrá un juicio de amparo.
Dentro del listado de seis puntos, 

Romero Serrano precisa que en la de-
nuncia de violencia familiar se hace re-
ferencia a que habría golpeado a tres 
personas, sin que exista evidencia de 
ningún tipo.

Entre otras se logra leer “mintieron 
a un juez federal para que dejara sin 
efecto una suspensión. Ya tienen un in-
cidente penal en su agenda. Aceptaron 
medidas cautelares de la CNDH y pos-
teriormente las violaron”.

El 14 de febrero el Congreso local dio 
cuenta de la suspensión de Francisco 
Romero como auditor titular de la ASE, 
para el 17 del mismo mes, Rubén de la 
Fuente Vélez fue designado como audi-
tor interino.

Para el 21 de febrero la FGE exhi-
bió datos de prueba por la presunta 
comisión del delito de violencia fami-
liar logrando la vinculación a proce-
so de Francisco José N., por lo ocu-
rrido el 23 de octubre del 2021 en el 
Fraccionamiento Country Club La Vista, 
donde se dio la agresión a un menor 
de edad, hijo de su pareja sentimental; 
ante esto, Romero Serrano contesto lo 
antes señalado.  AURELIA NAVARRO

ROMERO SERRANO A TRAVÉS DE UN COMUNICADO PUBLICADO 
EN SUS REDES SOCIALES OFICIALES, ADVIRTIÓ QUE HABRÁ UN 
JUICIO DE AMPARO. FOTO: 

Puebla, Pue. Después de que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) admitió la queja 
en contra del presidente Eduardo Rivera 
Pérez por supuestamente violar la veda 
electoral, el alcalde señaló que no tiene 
inconveniente en que se presenten este 
tipo acciones legales, pues confía en que 
no se ha violado algún acuerdo.

Sin embargo, Eduardo Rivera dijo que su 
administración estará atenta sobre lo que 
desahogue la autoridad electoral, esto para 
tener una respuesta contra las acusaciones.

Además, dijo que lo único que ha hecho 
el gobierno municipal es informar sobre las 
labores que realiza la administración.

“No tengo ningún inconveniente en que 
se presente ese tipo de señalamientos, no-
sotros estaremos atentos al desahogo que 
se realice por porte de la autoridad elec-
toral, nosotros lo que estamos haciendo 
es trabajar informando a la sociedad de la 
labor que hacemos todos los días y me pa-
rece que eso no tiene nada de violación a 
la veda que está establecida por el INE, no 
estamos haciendo propagando, no hemos 
contratado tampoco en los medios de co-
municación publicidad de las labores que 

Rivera Pérez explicó que tampoco se 
ha contratado publicidad en los medios 
de comunicación, pues lo único que se da 
a conocer es sobre temas de seguridad, 
salud y protección civil.

“Nosotros estamos haciendo nuestro 
trabajo, así como el gobernador del Estado 
hace sus conferencias de prensa y está ha-
ciendo su trabajo, y así como el presidente 
de la República está haciendo su trabajo, 
entonces somos respetuosos de la Ley, es-
taremos al tanto del propio procedimiento 
que está presentándose con el desahogo 
de esta denuncia”, declaró.

En otro tema informó que, zonas 
como la 25 y 31 Poniente, cerca de uni-
dades habitacionales y en el sur de la ciu-
dad, son algunas de las propuestas que el 
ayuntamiento de Puebla tiene para reubi-
car a los ambulantes del Centro Histórico.

Reiteró que el reordenamiento del am-
bulantaje en la ciudad es un “tema impor-

tante” y por ello se hace por etapas, y se 
sigue dialogando con las organizaciones 
no solo del primer cuadro de la ciudad, 
sino de otras zonas.

Por otra parte, comentó que el merca-
do de Amalucan, junto con otros dos de la 
capital que se siguen analizando cuales, 
serán los que se van intervenir, y ya se 
están trabajando en los proyectos para 
llevarlos.

Aseguró que se han tenido pláticas 
con los locatarios del de Amalucan, ade-
más ha hablado con el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta para que se haga una in-
versión en dichos inmuebles, aunque has-
ta el momento no se tiene acuerdos.   
         SILVINO CUATE
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AN calificó a Morena de 
moralina e ignorante

Siguen sin poder 
ingresar directivos 
ni estudiantes al 
Campus de la UDLAP
Puebla, Pue. Estudiantes de la 
Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), anunciaron que el plantón 
que iniciaron desde hace 20 días a las 
afueras de dicha casa de estudios per-
manecerá y se espera que pronto se 
regrese al campus de manera legal.

Esto después de que la tarde de este 
lunes rectora interina, Cecilia Anaya 
Berríos, acudió a un juzgado segundo 
de Cholula, donde se habría acordado 
la liberación del campus para este mar-
tes, así como para acordar el mecanis-
mo de entrega de las instalaciones y 
donde se aclaró que no se reconozca la 
legitimidad del otro patronato.

En voz del presidente del Consejo 
Estudiantil de la UDLAP, Luis Rosas, 
enfatizó que el proceso legal sigue 
avanzando y que las diligencias se si-
guen realizando y es positivo, donde 

Detalló que por el momento no se 
tienen contempladas más manifesta-
ciones para exigir el regreso al cam-
pus de manera presencial.

Cabe mencionar que el vocero de la 
Fundación Mary Street Jenkins, Enrique 
Rodríguez, dejó entre ver que sería este 
martes la entrega de las instalaciones 
de la UDLAP, sin embargo, los estudian-
tes siguen tomando clases en las insta-
laciones del Consorcio Universitario, así 
como a las afueras de la institución.  Ha 
trascendido que podría ser este jueves 
cuando Cecilia Anaya Berríos podría re-

 AURELIA NAVARRO

Hoy, manifestación 
estudiantil invadirá Amozoc
Puebla, Pue- La líder de la Federación Nacional 
de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez 

alrededor de 3 mil estudiantes tomaran las ca-
lles del municipio de Amozoc y prevén llegar a 
la SEP, para exigir al alcalde Mario de la Rosa 
Romero doné el terreno para la construcción del 
bachillerato 283.

Acusó que desde 2018 mantienen esta exi-
gencia, pero han comprobado que tanto el alcal-
de emanado de Morena, como la comisionada 

este movimiento el 28 de enero.
Morán Reyes reveló que, ante el incumpli-

miento de las autoridades, se comunicaron con 

“que, si se manifestaban este miércoles 23 de fe-

actuar en consecuencia. 
Expuso que la marcha se llevará a cabo este 

miércoles, aun cuando temen por la reacción del 
-

diantes lo único que buscan es que Mario de la 
Rosa cumpla con la donación del predio para 
poder construir las instalaciones del Bachillerato 
283 en el barrio de Tepalcayuca.

Pidió también la intervención del gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta para que ayude a 
resolver la negativa del alcalde para donar el pre-
dio, ya que solo se sigue afectando a más de 200 
estudiantes desde hace más de 4 años.

La marcha iniciará a las 10 de la mañana, 
saldrá de la Plaza San Pedro para recorrer las 
calles de Amozoc y de ser posible llegar hasta 
la SEP donde buscaran tener un acercamiento 
con el secretario José Melitón Lozano para que 
intervenga.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El dirigente del Comité 
Directivo Municipal del PAN, Jesús Saldívar 

desconocimiento que está mostrando 
Morena al haber interpuesto ante el INE 
una denuncia contra el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, asegurando que el panista 
está violando la veda electoral.

Indicó que esta veda electoral es cla-
ra, y ésta sólo menciona que no se pue-

den contratar espacios para la promoción 
de obras o proyectos hasta después del 
10 de abril, y tampoco se podrán hacer 
pronunciamientos sobre la consulta de re-
vocación de mandato.

Situación por la cual, Jesús Saldívar 

al asegurar que este ordenamiento no 

públicos deban de suspender su trabajo y 

mucho menos que se deje de informar a 
la ciudadanía sobre lo que hacen.

Consideró que, al haber sido el di-
rigente estatal de Morena, Aristóteles 
Belmont Cortés el que interpuso la queja 
ante el INE el pasado 18 de febrero, solo 
está evidenciando la profunda confusión 
ideológica que tiene sobre este tipo de 
reglamentaciones.

Precisó que la pasada administración 
de Morena dejó en pésimas condiciones 
la ciudad, por lo que ahora, el alcalde pa-
nista no tiene tiempo que perder, y debe 
seguir sus actividades para mejorar la ca-
lidad de vida de los poblanos.  

La veda electoral entró en vigor el pa-
sado 4 de febrero y se mantendrá hasta 
el 10 de abril cuando se tenga la consulta 
sobre la revocación de mandato del pre-
sidente de México, sin que esto implique 
que se tengan que paralizar las activida-
des en ningún orden de gobierno, federal, 
estatal o municipal.

“El principal que no cumple con esta veda 
electoral es el presidente de la República, 
tendría que haber cancelado sus giras por 

 AURELIA NAVARRO

CANDIDATEA MARKO CORTÉS A LALO 
RIVERA PARA LA CANDIDATURA

El dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés reconoció que Eduardo Rivera 

calidad, entre los que se incluyen a mu-
jeres, que tiene el partido para recupe-

Estatal de Puebla.
Durante su visita en Puebla, Marko 

Cortes estuvo acompañado de la diri-
gente estatal del partido, Augusta Diez 
de Rivera, ambos pusieron en marcha el 

-
pacio para lograr generar una oferta po-
lítica de calidad, que sea opción para las 
familias de todo el país en la elección del 
2024.

Además de dar su respaldo a los can-

didatos a presidentes municipales de San 
José Miahuatlán, con Antonio Campos 
Celis y por Santa Rita Tlahuapán, Eusebio 
Juárez, Marko Cortés, no rechazó la idea 
de que sea Eduardo Rivera Pérez el futuro 
candidato en común (PRI-PAN-PRD) para 
recuperar la gubernatura de Puebla.

De la postura que la ex dirigente es-

mantiene en tribunales por los resulta-
dos que no le favorecieron para repetir 
al frente del partido estatal, Marko Cortés 
destacó que, a partir de hoy, la operación 
cicatriz entra en Puebla.

Precisó que en la reunión interna que 
habrá por la tarde este mismo día, todos 

dentro del partido-
Recalcó además, que los únicos mi-

litantes que faltarán a este encuentro, 
serán aquellos que tienen problemas de 
salud al haber dado positivo de Covid-19, 
siendo estos, el coordinador de diputados 
en el Congreso local de la LXI Legislatura, 
Eduardo Alcántara y el alcalde de San 
Andrés Cholula, Mundo Tlatehui.

Del Sistema PAN, la dirigente estatal, 
Augusta Díaz de Rivera, destacó que este 
espacio será institucional y es aquí donde 
los militantes podrán reforzar los ideales 
humanistas de este partido, esto de cara 
a la elección del 2024.  REDACCIÓN
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Las MARCAS 
y el cambio de 

“EL LISTÓN ESTÁ MÁS 
ALTO EN CUANTO 
A LO QUE LAS 
PERSONAS ESPERAN 
DE LAS TIENDAS, 
PORQUE SABEN QUE 
TIENEN MUCHÍSIMAS 
OPCIONES”.
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POR 

MEGHAN GUNN

POR QUÉ Y CÓMO COMPRAMOS LO QUE COMPRA-
mos siempre es un tema muy difícil de ana-
lizar. Se trata de una mezcla de economía, 

demografía, gusto y psicología, la cual cambia cons-
tantemente. Más de dos años de perturbaciones 
provocadas por el covid-19 han sacudido en forma 
dramática lo que ya es una mezcla bastante confusa.

Sin embargo, hay dos cambios duraderos que 
parecen claros. La pandemia ha reforzado el he-
cho de que los consumidores tienen más opcio-
nes que nunca, y ha acelerado una revolución en 
lo que los compradores consideran importante. 
Todo esto plantea un desafío y una oportunidad 
para las marcas: cómo atraer y mantener la lealtad 
de los consumidores en un momento en el que es-
tos no solo reconsideran lo que quieren, sino que 
tienen dinero disponible y opciones casi ilimita-
das para gastarlo.

“Durante la pandemia, los consumidores se vol-
vieron mucho más conscientes de sus elecciones”, 
afirma Katherine Cullen, directora de alto nivel de 
adquisición de conocimiento sobre la industria y 
los clientes de la Federación Nacional de Venta 
al Menudeo. Señala que, conforme aprendían a 
adaptarse a los confinamientos, a las cambiantes 
medidas de seguridad y a los cierres de las tiendas, 
los consumidores no solo descubrieron nuevos 
minoristas y marcas, sino también nuevas formas 
de comprar. Por ejemplo, la recolección de mer-
cancías fuera de la tienda y las entregas sin con-
tacto físico.

Las ventas en línea no han eliminado de nin-
guna manera a las tiendas físicas, afirma Cullen. 
Pero las han obligado a mejorar su desempeño. 

“El listón está más alto en cuanto a lo que las 
personas esperan de las 
tiendas”, afirma. “Porque 
saben que tienen muchí-
simas opciones”. 

LA PANDEMIA ESTÁ MODIFICANDO LA CONDUCTA DE LOS 
CONSUMIDORES. LOS COMPRADORES TIENEN MÁS OPCIONES QUE 
NUNCA, Y QUIEREN MARCAS QUE COMPARTAN SUS VALORES.

Mirar más allá del producto 
ENTRE LAS DISTINTAS PLATAFORMAS, LOS CONSUMI-
dores no han dudado en ejercer su capacidad de 
elección. De acuerdo con un estudio de Oracle, en 
el que participaron más de 75 millones de hogares 
estadounidenses, 43 por ciento probó una nueva 
marca en 2020, en comparación con 32 por cien-
to en 2019. 

La disponibilidad, comodidad y percepciones 
sobre el valor fueron los motivos principales para 
que los consumidores le dieran una oportunidad 
a una nueva marca, según hallazgos de un estu-
dio de McKinsey. Y casi la mitad de ellos probó 
un nuevo producto simplemente porque estaba 
en existencia, la cual fue la respuesta principal. 
Mejores precios, promociones, mayor calidad y el 
deseo de comprar productos orgánicos o apoyar 
a los negocios locales fueron otras de las razones 
mencionadas.

Durante la pandemia, los consumidores han re-
evaluado no solo cómo y qué es lo que compran, 
sino también por qué lo hacen. Los expertos en 
conducta del consumidor señalan que la conexión 
emocional con una marca y la sensación de un pro-

pósito personal o social compartido son cada 
vez más importantes para los compradores.

“Antes era: ‘Realicé una transacción por 
la que pagué y obtuve algo a cambio, y esto 
satisface mi necesidad’. Ahora: ‘Tengo algu-
na relación que estoy construyendo con una 
marca’”, afirma Tina Wilson, directora global 
de producto de la empresa de investigación 
de mercados Nielsen Outcomes. 

Los compradores, añade, miran más allá del 
producto para ver lo que representa la compa-
ñía. “Esto puede impulsar realmente una sen-
sación de satisfacción al estar asociado con esa 
marca”, afirma Wilson.

Cumplir las promesas
EN ÚLTIMA INSTANCIA, LA LEALTAD A LAS MARCAS 
se produce con una compañía que no solo 
hace promesas a sus clientes, sino que las cum-
ple. Ello de acuerdo con Christie Nordhielm, 
profesora adjunta de mercadotecnia de la 
Facultad McDonough de Administración de 
Empresas de la Universidad de Georgetown. 
La promesa no tiene que ser extravagante 
mientras se cumpla. Hyundai, señala, es un 
buen ejemplo. “No es ‘somos los mejores’, sino 
‘somos confiables, somos constantes, somos 
cómodos’”, afirma. “Cuando comenzó la pan-
demia, Hyundai tuvo una respuesta muy espe-
cífica que coincidió con su promesa de confia-
bilidad. Dijeron que, si una persona perdía su 
empleo, le recomprarían su vehículo”. 

La idea de que la marca y el cliente están 
alineados, que se encuentran del mismo lado, 
ha surgido repetidamente en varios estudios 
recientes sobre los cambios en la conducta de 
los consumidores y la lealtad a las marcas. ¿El 
mayor secreto de la lealtad a las marcas? Nord-
hielm afirma: “Hay tres cosas: alineación, ali-
neación y alineación”.

De hecho, cerca de 44 por ciento de los con-
sumidores eligen marcas que se alinean con sus 
valores, de acuerdo con la Fundación Nacional 
de Comercio Minorista (NRF). En un estudio 
realizado por este organismo en conjunción 
con IBM se descubrió que, desde el inicio de la 
pandemia, 62 por ciento de los consumidores 
afirmaron estar dispuestos a cambiar sus há-
bitos de compra para reducir su impacto am-
biental. 

Y en una encuesta realizada por Master-
Card se mostró que más de la mitad de los 
participantes de todo el mundo piensan que 
es más importante reducir su propia huella 
de carbono mientras compran.

Valores cambiantes 
MÁS EN GENERAL, DE ACUERDO CON UNA EN-
cuesta reciente realizada entre más de 250,000 
consumidores de 22 países por la empresa 
consultora Accenture, 50 por ciento señaló 
que “la pandemia los llevó a reconsiderar su 
propósito personal y a reevaluar lo que es im-
portante para ellos en la vida”. 

Accenture encontró que más de cuatro de 
cada diez de las personas encuestadas afirma-
ron que “la pandemia las hizo darse cuenta 
de que necesitaban centrarse más en los de-
más que en ellas mismas”. En ese contexto, las 
compras no solo se relacionan con obtener lo 
que uno quiere. También implican la decisión 
moral de tratar de hacer lo correcto. Los facto-
res que antiguamente impulsaban la lealtad a 
una marca, como el precio y la calidad, no han 
desaparecido, descubrió Accenture. En cambio, 
se han sumado a otros factores cada vez más 
importantes, como la salud y la seguridad, el 
servicio y el cuidado personal, la facilidad y la 
comodidad, el origen del producto, la confianza 
y la reputación.  CONTINUARÁ

CONTENEDORES en el Puerto de Baltimore. 
Foto: Brendan Smialowski/AFP/Getty

LOS CUBREBOCAS Y LA SANA DISTANCIA 
se han convertido en parte del protocolo de las compras. Foto: Luis Alvarez/Getty
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Detienen en San Andrés 
Cholula a Luis Ángel por 
allanamiento de morada y robo

San Andrés Cholula, Pue- La Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (Ssppc) de San Andrés 
Cholula, detuvo a Luis Ángel “N” de 24 
años, en la junta auxiliar Santa María 
Tonantzintla por probable robo y alla-
namiento de morada.

Los hechos se registraron tras una 
denuncia ciudadana, por lo que ele-
mentos de la Policía Municipal arriba-
ron al barrio de San Pedro, donde se 
verificó que Luis Ángel “N” ingresó a un 
domicilio y sustrajo una caja con diver-
sos bienes, por lo que al verse descu-
bierto intentó huir.

Por último, tras la acusación, los po-
licías detuvieron al hombre y lo pusie-
ron a disposición del Ministerio Público 
para determinar su situación jurídica.   
            REDACCIÓN

Descubren cuerpo putrefacto dentro 
de una tamalera en Cuautinchán

El cadáver dentro de la tamalera presentaba avanzado estado de putrefacción
Puebla, Pue. El cuerpo de un hombre fue 
maniatado, embolsado y metido dentro 
de una tamalera que fue arrojada a una 
barranca en Santa Cruz Alpuyeca.

El cadáver presentaba avanzado esta-
do de putrefacción.

Vecinos que pasaban por el lugar per-
cibieron fétidos olores por lo que al in-

vestigar dieron con el bote tamalero y al 
abrirlo tremenda sorpresa se llevaron al 
descubrir un cuerpo embolsado.

Los habitantes llamaron a las auto-
ridades ministeriales quien llegaron a la 
calle Academia Nacional esquina con calle 
Santa Cruz, en Santa Cruz Alpuyeca, en 
Cuautinchán.

de un hombre maniatado dentro de bol-
sas.

Los agentes de la Fiscalía llevaron a 
cabo las primeras diligencias y personal 
de Semefo llevó a cabo el levantamiento 
del cuerpo putrefacto para trasladarlo al 

 REDACCIÓN

FALLECIÓ POR 
INCENDIO DE 
COLCHÓN QUE 
FUE PROVOCADO 
POR UN CIGARRO 
EN ATLIXCO

   Atlixco, Pue. Se dio a conocer 
que Carlos Rodríguez Castillo se 
encontraba dentro de su domici-
lio descansando mientras fuma-
ba y sin percatarse se comenzó a 
quemar el colchón rápidamente, 
lo que le provocó quemaduras en 
todo su cuerpo de manera consi-
derable.

El sujeto fue trasladado al 
Complejo Médico Gonzalo Río 
Arronte para su atención pero 
desafortunadamente perdió la 
vida.

Hasta este lugar llegó la 
Agencia Estatal de Investigación 
(AEI) y del Servicio Médico 
Forense (Semefo), efectuaron 
el levantamiento de cadáver. 

 PAOLA AROCHE

Al menos a 12 integrantes 
de la banda del Loco 
Téllez, fueron detenidos en 
Texmelucan
Agentes de la Fiscalía General del Estado, 
lograron la detención de al menos 12 in-
tegrantes del grupo delictivo ligado al  
“Loco Téllez”, hoy recluido en un penal de 
alta seguridad, el operativo se realizo en 
Texmelucan.

Cabe destacar que según fuentes ex-
-

dría estar vinculada con el asesinato de un 
ex inspector  de la Guardia Nacional, ocu-
rrido en diciembre pasado en Texmelucan.

La detención de estos sujetos,ocurrio tras  
varios inmuebles ubicados en el municipio.

Entre los detenidos se encuentran El 
Gallo, quien quedo a cargo del grupo cri-
minal luego de la aprehensión del Loco, y 

quien según fuentes policiales era el segun-
do a cargo. 

Durante el cateo se logró el asegura-
miento de varias armas largas y cortas, y 
varios vehículos, los cuales se presume eran 

 CAROLINA  GALINDO
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Gobierno adjudicó 
sin licitar 9 de cada 10 

contratos el primer 
año de pandemia

EN MEDIO DE LA EMERGENCIA DE COVID, HUBO SOBREPRECIOS, 
O NO SE CUENTA CON EVIDENCIA DE QUE LOS PROVEEDORES 

CUMPLIERAN LA ENTREGA DE MATERIALES Y EQUIPOS, O BIEN, 
FUERON CONTRATADAS EMPRESAS SIN EL PERFIL ADECUADO, 

DETECTÓ LA ASF.
ZEDRYK RAZIEL / CUARTOSCURO
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En 2020, el primer año de la pandemia, el go-
bierno federal otorgó 9 de cada 10 contratos 
sin licitación de por medio, como establece 
la ley, y cometió irregularidades al registrar-
los en el sistema CompraNet, de acuerdo 
con un informe de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF).

154 mil 297 contratos suscritos en 2020, el 
88.3% no se sujetó a procedimientos de li-
citación pública como regla general, tal 

Arrendamientos y Servicios del Sector Público.
El gobierno federal adjudicó de manera di-

otro 6.5% lo asignó por invitaciones a cuan-
do menos tres personas, y en el 3% recu-

contrataciones totales se convocó a licitación 
pública, esto es, en sólo 1 de cada 10 casos, 
según la ASF.

-
pras, arrendamientos y servicios se deben 
adjudicar a través de licitaciones públicas, 
con el objeto de favorecer la competencia y 
asegurar al Estado las mejores condiciones 

Además, en el sistema CompraNet se 

21.2% de los casos (32 mil 661 contratacio-
nes) presentó al menos una de sus 24 ca-

hubo discrepancias entre columnas en más 
-

cabo el seguimiento del ciclo de contratacio-
nes públicas.

la pandemia de COVID-19, la falta de pro-
-

sumos médicos generó daños al erario, pues 
en muchos casos –detectados por la propia 
ASF— hubo sobreprecios, o no se cuenta con 

-
cuado.

Secretaría de Hacienda supervisar ad-

corrupción.
-
-

sar el proceso de compras y contratacio-

-
-

de desempeño 39-GB.
“(Esto impidió) a la SHCP, como con-

ductora de la política general de compras 
y contrataciones del Sector Público, ase-
gurar la transparencia y seguimiento ante 

-

supuestos y criterios de una contratación 
emergente, así como las facultades y 
atribuciones para operar, supervisar, dar 
seguimiento y vigilar dichas contratacio-

elementos para medir su contribución en 
la atención del problema público relativo 

y servicios y obras públicas relacionados 
con las mismas del sector público son una 

SEÑALAN IRREGULARIDADES 
PRESUPUESTALES

la Función Pública (SFP) como la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) incu-
rrieron en irregularidades de gasto al cumplir 
su función de conducir y vigilar la política ge-
neral de contrataciones.

control presupuestario de las contrataciones 
públicas, la SFP tiene la facultad de conducir 
y aplicar la política de control interno, pre-
vención, vigilancia, inspección y revisión de 
dichas contrataciones.

Para cumplir sus funciones, la SHCP 
operó en 2020 el programa presupuestario 
“Regulación del proceso de compras y con-

-
nes, servicios y obra pública propiciando la 
competencia y evitando actos de corrupción.

No obstante, indicó la ASF, Hacienda “no 
ejerció recursos por medio del programa debi-

las acciones en materia de compras públicas 
-

Por su parte, para conducir la política de 
vigilancia interna de las compras públicas, la 
SFP ejecutó el programa “Políticas de auste-

-

la dependencia en este rubro fue de 107.6 
-

jercicio presupuestal.
La ASF recomendó a la Cámara de 

Diputados dotar a la SHCP de un marco legal 

las compras ante situaciones de emergencia, 
-

miento.

ADJUDICACIONES DIRECTAS, 
SIGNO DEL GOBIERNO
Las adjudicaciones de contratos sin licitación 
es una constante en la actual administración 
obradorista.

-
ción Mexicanos Contra la Corrupción y la 

2019, hubo un repunte en la cantidad adjudi-
caciones directas y una caída en las licitacio-
nes públicas.

por adjudicación directa otorgó fue el IMSS, 
seguido de Diconsa y el ISSSTE.

En el caso de Diconsa, la propia ASF docu-
mentó irregularidades millonarias en el ejerci-
cio de recursos públicos, especialmente en lo 
relativo a las contrataciones. Incluso, tanto la 
SFP como la Fiscalía General de la República 
(FGR) investigan a exfuncionarios de esa em-
presa paraestatal, así como de Segalmex y 
Liconsa, por posibles actos de corrupción.

En un reciente informe con datos de 2021, 

licitaciones públicas también es replicada por 
los gobiernos estatales.

contratos asignados a nivel estatal, el 36% 
se entregó por adjudicación directa, el 35% 
por licitación pública y el 28% por invitación 
restringida.

Colima, Oaxaca y Michoacán fueron los 

más recurrieron a la invitación restringida.




